
Время ноВостей

По сведениям Воронежского гидрометео
центра, сегодня днём по области пере
менная облачность, местами небольшой 
дождь; ветер северовосточный, умерен
ный; температура +8…+13.

12 октября по области – переменная 
облачность, без осадков; ветер северо
восточный, умеренный; температура 
ночью -1…+4, днём +5…+10.

13 октября по области – переменная 
облачность, без осадков; ветер северо
восточный, умеренный; температура 
ночью -3…+2, днём +5…+10.
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Для поддержки многодетных семей
Председатель Правительства РФ Дмитрий Медведев 

подписал распоряжение об утверждении перечня субъектов 
Федерации, в которых в 2017 году будут софинансироваться 
расходные обязательства по поддержке семей в связи с рож-
дением третьего ребёнка или последующих детей. 

Распоряжение позволит регионам с неблагоприятной 
демографической ситуацией продолжить в следующем году 
поддержку семей при рождении третьего ребёнка или по-
следующих детей, направленную на создание условий для 
повышения рождаемости. В перечень включены 50 субъектов 
Федерации (в 2016 и 2015 годах – 53, в 2014 году – 51, в 2013 
году – 50), в том числе Воронежская область.

В группе очень сильного влияния
Агентство политических и экономических коммуникаций 

опубликовало рейтинг влияния глав субъектов РФ в сентябре 
нынешнего года. Губернатор Воронежской области Алексей 
Гордеев в группе «Очень сильное влияние» занимает 12-е 
место.

Центрально-Чернозёмный регион в группе сильнейших 
представляет глава Белгородской области Евгений Савченко. 
Он – на десятом месте. Глава администрации Липецкой области 
Олег Королёв оказался на 38-м месте в группе «Сильное 
влияние». А губернатор Курской области Александр Михайлов 
и глава администрации Тамбовской области Александр 
Никитин в группе «Среднее влияние» расположились на 57-м 
и 59-м местах соответственно.

Названы лучшие школы России 
Пять воронежских школ вошли в топ-500 лучших образо-

вательных организаций в 2015-2016 году. 
Рейтинг составил московский Центр непрерывного мате-

матического образования при содействии Министерства об-
разования РФ. Лучшими образовательными учреждениями 
Воронежа стали гимназия имени академика Н.Г. Басова при 
Воронежском госуниверситете (ВГУ), гимназия №7 имени 
В.М. Воронцова, гимназия №9, лицей №7 и общеобразователь-
ная школа №55. Кроме того, три воронежские школы попали 
в рейтинг топ-200 общеобразовательных организаций, обе-
спечивающих высокие возможности развития способностей 
учащихся. Это  лицей «Многоуровневый образовательный 
комплекс №2», гимназия имени академика Н.Г. Басова при 
ВГУ и гимназия №9.

Воронежские сыры признаны в России
Союзмолоко совместно с аналитическим центром 

MilkNews, по данным Росстата, составили топ-20 регионов 
с наибольшими объемами производства сыров и сырных 
продуктов по итогам шести месяцев 2016 года. Воронеж рас-
положился на втором месте рейтинга (33,3 тысячи тонн). 

Лидером по производству сыра и сырных продуктов в стране 
за первое полугодие стал Алтайский край. Здесь успели за это 
время произвести более 42 тысяч тонн сыра. Тройку лидеров 
рейтинга замыкает Московская область , на которую пришлось 
23,5 тысячи тонн сыра, информирует РИА «Новости».

Погиб четырёхлетний ребёнок
Жизнь ребёнка унесла дорожная авария, произошедшая 

утром девятого октября на 309-м километре автодороги Р-298 
«Курск – Борисоглебск» в Аннинском районе. 

Автомобиль «Тойота Камри», которым управлял 26-летний 
житель Воронежской области, опрокинулась в правый кювет 
по ходу движения. Четырёхлетний пассажир иномарки погиб 
на месте происшествия. Водитель и его 29-летняя супруга до-
ставлены в больницу с телесными повреждениями различной 
степени тяжести. Полицией устанавливаются все обстоятель-
ства и причины дорожно-транспортного происшествия. По 
предварительным данным, водитель не справился с управлени-
ем, информирует ГУ МВД России по Воронежской области.

Сообщения подготовили  
 Валерий КазаНоВ, анатолий ХРуСталёВ.

светлана ВоробьёВа

В коллекцию ботаниче-
ского сада входят растения 
разнообразной природной 
среды: пустынь, степей, лугов, 
болот и т. д. Довоенные кол-
лекции насчитывали более 
1000 видов растений, не счи-
тая мелких форм и разновид-
ностей. К юбилею в «Зеленой 
комнате» Экспоцентра ВГАУ 
прошла научно-практическая 

конференция. Её украшением 
стала подготовленная на-
учной библиотекой и музеем 
редкой книги ВГАУ темати-
ческая выставка редчайших 
книг XIX начала XX века. 
В честь юбилея был открыт 
памятный камень и посажен 
для будущего столетнего 
юбилея саженец уникального 
Liriodendron tulipifera, иначе 
говоря, лиpиодендpон тюль-
пановый.

Саду – век
В Воронежском государственном аграрном уни-
верситете отметили вековой юбилей – 100-летие 
ботанического сада имени профессора Бориса 
александровича Келлера.

ВыБоры-2016

Уникальный лириодендрон тюльпановый появился  
в коллекции ботанического сада Бориса Келлера.

Центральная избирательная 
комиссия России (ЦИК) выразила 
недоверие председателю Избира-
тельной комиссии Воронежской 
области Владимиру Селянину и 
предложила ему досрочно осво-
бодить занимаемую должность, а 
также сложить с себя полномочия 
члена облизбиркома с правом ре-
шающего голоса.

Валерий ВалентиноВ

Такое решение принято на 59-м заседании 
ЦИК, на котором комиссия подвела пред-
варительные итоги рассмотрения поступив-
ших в Центризбирком обращений, жалоб по 
вопросам проведения выборов 18 сентября 
2016 года. Напомним: 22 сентября ЦИК 
России рассмотрела обращение кандидата 
Ольги Епифановой, выдвинутой полити-
ческой партией «Справедливая Россия» в 
составе федерального списка кандидатов. 
Она указывала на несовпадение данных об 
итогах голосования на выборах депутатов 
Государственной думы седьмого созыва на 
территории Воронежской области в копи-
ях протоколов участковых избирательных 
комиссий № 8205 и № 8214 с данными про-
токолов, указанных комиссий, введённых 
Ленинской ТИК в ГАС «Выборы».

Центризбирком обязал Избирательную 
комиссию Воронежской области в течение 
семи дней провести проверку по данному об-
ращению. О результатах проверки облизбир-
ком сообщил в ЦИК России 29 сентября, од-
нако «положенные в основу решения доводы 
нельзя признать достаточно обоснованными, 
а сделанные выводы – соответствующими, 
что свидетельствует о формальном подходе 
руководителей указанной комиссии к рас-
смотрению данного вопроса», – говорится 
в постановлении Центризбиркома.

Председатель облизбиркома Владимир 
Селянин свою позицию по этому вопросу 
уже озвучил. Как заявил Владимир Егоро-
вич в одном из своих интервью, «уходить 
в отставку добровольно он не будет». 
Владимир Селянин считает правильным, 
если этот вопрос рассмотрят коллегиально 
члены Избирательной комиссии Воронеж-
ской области. Дело в том, что председателя 
облизбиркома на пост назначает не ЦИК. 
Председателя избирают из своего состава 
сами члены комиссии. А их, в свою очередь, 
делегируют органы власти. 

Вопрос ребром

Прогноз неблагоприятных дней и часов 
на период с 11 по 13 октября:

11, вторник (пик с 6 до 9 часов), 
12, среда (пик с 6 до 9 часов).

по данным www.gismeteo.ru.

николай КардаШоВ

Лискинский район
На призаводском свекло-

пункте выбеленные известью 
«многоэтажки» свекольных 
кагатов похожи на океанские 
громады-волны. Среди них, 
словно челноки-шхуны, с 
утренней зари дотемна перева-
ливаются разбухшие от тяже-
сти сладких корней КАМАЗы-
тяжеловесы, которые везут 
свёклу с полей восьми райо-
нов Воронежской области 
– Лискинского, Каширского, 
Подгоренского, Каменского, 
Острогожского, Репьёвского, 
Бобровского и Панинского. 
Короткая остановка у раз-
грузочных платформ мощных 
БУМов (буртоукладочных 
машин) – и снова челночные 
рейсы в поле. Но в этом кажу-
щемся непосвящённому глазу 
свеклоприёмочном хаосе есть 
чёткое организующее начало.

В руках у заведующего 
призаводским свеклопунктом 
Олега Письменного пищит, 
не смолкая, неугомонная ми-
ниатюрная рация. Ему как 
капитану огромного сейнера 
беспрерывно докладывают 
обстановку в разных точках 
свеклоприёмки операторы 
БУМов, лаборанты, приём-
щики сырья. Вместе с Олегом 
Александровичем и замести-
телем генерального директора 
ОАО «Лискисахар» по сырью 
Юрием Петренко мы идем 
вдоль вытянутых по струнке 
кагатов.

– Третий сезон, – рассказы-
вает Юрий Петренко, – у нас 

действует автоматизированная 
система приёмки (АСП), по-
зволяющая значительно уско-
рить этот процесс и до миниму-
ма сводящая влияние на него 
человеческого фактора. На 
браковочной площадке учёт-
чик регистрирует пришедшую 
с поля машину и выдаёт води-
телю магнитную метку, крепя-
щуюся к грузовику. В штрих-
код этой метки заносятся все 
данные о поступившей свёкле: 
номер машины и её водитель, 
хозяйство-отправитель, вес с 
грузом и тара, в какое время 
и в каком кагате выгрузилась 
машина. После разгрузки эти 
данные распечатываются в на-
кладной, которая и выдаётся 
водителю. На электронных 
весах машины взвешиваются 
в авторежиме, без весовщи-
ка. Это тоже ускоряет при-
ёмку и позволяет избегать 
спорных ситуаций по весу: 
у нас никаких расхождений 
с весом хозяйств, всё совпа-
дает точь-в-точь. Кроме того, 
мы внедрили «электронную 
очередь»: на въезде в све-
клопункт водитель получает 
талон и заезжает на разгрузку 
после того, как на электрон-
ном табло высветится номер 
его очереди.

– Сейчас у нас работает 
восемь БУМов, осуществляю-
щих боковую и торцевую 
выгрузку автотранспорта, – 
добавляет Олег Письменный. 
– Принимаем свёклу с 8 часов 
утра и до тех пор, пока не вы-
грузится последняя машина. 
Чаще всего это бывает после 
24 часов. В помощь бурто-

укладочным машинам мы 
организовали так называемую 
гидровыгрузку. Платформа 
наклоняет грузовик, и свёкла 
выгружается в бурачную, из 
бункера которой по воде по-
ступает сразу в цех на перера-
ботку. Эта система по произво-
дительности заменяет полтора 
буртоукладчика.

– А вот и наши опытные 
и ответственные стахановцы, 
– улыбаясь, знакомят меня 
руководители с оператором 
БУМа Владимиром Маши-
ным и помощником оператора 
Николаем Перегудовым. – У 
них техника всегда исправная, 
как часы, а их кагаты будто по 

линейке уложены – ровно и 
качественно.

На соседнем кагате лаборан-
ты Ирина Кравцова и Галина 
Гальвас устанавливают специ-
альные градусники, опреде-
ляющие температуру в «теле» 
кагата. Поясняют: как только 
температура внутри кагата пре-
высит норму, в нём вырезаются 
вентиляционные «окна», не по-
зволяющие свёкле загнивать.

На браковочной площадке, 
откуда машины стартуют под 
выгрузку, замечаю, что оче-
редь не задерживается. Одна 
из опытнейших контролёров 
Татьяна Ревякина определяет 
качество привезенной свёклы 

и распределяет машины по 
местам выгрузки. «Всё здесь 
организовано чётко, выгру-
жаемся быстро, – отзывается 
о работе свеклопункта один 
из острогожских водителей. 
– Поэтому я успеваю делать 
сюда по два рейса от своего 
неблизкого хозяйства».

…Дни в октябре короткие 
– смеркается рано. Но ранние 
сумерки не останавливают 
работу слаженного конвейера: 
мощные лампы на высоких 
мачтах прогоняют темень за 
границы свеклопункта. «У 
нас свой электрогенератор, – 
поясняет Олег Письменный. 
– С его помощью заводские 

специалисты превратили пар, 
раньше улетавший в воздух, 
в электричество – экономно 
и выгодно». Это рационали-
заторское предложение тоже 
работает на количество и ка-
чество продукции ОАО «Ли-
скисахар». Первую машину 
со свёклой завод принял 31 
августа и за неполных полтора 
месяца сумел выдать 26 тысяч 
362 тонны сахара при его выхо-
де в последнюю декаду в 15,74 
процента – показатель более 
чем отрадный для сахароваров 
и свеклосеятелей. К концу 
сезона лискинцы намерены 
получить около 70 тысяч тонн 
готовой продукции.

Время сладкого корня
апК | Лискинские сахарники нацелены на приёмку не менее 580 тысяч тонн свёклы против четырёхсот прошлогодних

Сезон сахароварения на фоне сельскохозяйствен-
ного года короткий и стремительный – с сентября 
по декабрь. И эти три-четыре месяца приёмки и 
переработки сахарной свёклы похожи на напря-
жённую промысловую путину без праздников и 
выходных, где каждый день в буквальном смысле 
год кормит. а потом настанут месяцы ревизии тех-
нологического оборудования и его качественная 
подготовка к новому сезону. 
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Олег Письменный постоянно на связи: он в курсе всего, что происходит в любой точке заводского свеклопункта.

наталья столпоВсКаЯ

Социальные вопросы  
решаются по-новому

О том, что такие знания по-
прежнему в дефиците, говорит 
факт: об аутизме, а также о про-
блемах людей, живущих с этим 
диагнозом, сняты километры до-

кументальных фильмов, сделаны 
сотни телепередач, а представле-
ние об аутистах у среднестати-
стического человека всё ещё на 
уровне мифологии. К сожалению, 
большие пробелы в знаниях есть у 
педиатров, педагогов, социальных 
работников, на помощь которых 
в первую очередь рассчитывают 
семьи, где воспитываются дети-

аутисты. Прорвать информаци-
онную блокаду и начать огромную 
работу по объединению усилий 
профильных министерств, педаго-
гических площадок, организаций 
социальной защиты, обществен-
ников, родителей таких детей, 
решил Фонд содействия решению 
проблем аутизма в России «Вы-
ход». Его президент – Авдотья 
Смирнова, рассказала про эво-
люцию фонда. Он прошёл путь 
от попытки адресной помощи 
до осознания, что поддержка 
должна быть только проектной и 
системной – лишь так она придёт 
в каждую семью. 

– Одним из первых, кто нас 
услышал и понял, был губернатор 
Воронежской области Алексей 
Гордеев, – подчеркнула Авдотья 
Смирнова. – В результате мы 
работаем в Воронеже четвёртый 
год. На сегодняшний день Воро-
нежская область – единственная 
в стране, которая с самого начала 
решила построить комплексную 
систему помощи человеку с ау-
тизмом от ранней диагностики до 
поддержки во взрослой самостоя-
тельной жизни. 

Успехи в деле реализации на 
территории Воронежской области 
пилотного проекта по оказанию 
комплексной медико-социальной 
и психолого-педагогической по-
мощи детям с расстройствами 
аутистического спектра и стали 
причиной, по которой столица 
Черноземья следующей после 
Сколково стала местом прове-
дения Международной научно-
практической конференции «Ау-
тизм. Выбор маршрута». 

От имени губернатора Алексея 
Гордеева участников конференции 
приветствовал первый замести-
тель председателя правительства 

области Владимир Попов. Он по-
благодарил всех присутствующих 
за участие и выразил уверенность 
в том, что совместная работа в 
предстоящие три дня будет про-
дуктивной. Он также зачитал при-
ветствие участникам конференции 
от губернатора.

– Для нас имеет особое значе-
ние, что этот масштабный симпози-
ум проходит на воронежской земле. 
В нашем регионе принято одно из 
первых в стране решений о прове-
дении многоуровневой системной 
работы, направленной на поддерж-
ку детей с РАС и их родителей. 
Нам удалось объединить усилия 
представителей органов власти, 
общественных организаций и всех 
неравнодушных жителей края. 
Вместе мы добились серьёзных из-
менений как в совершенствовании 
оказания медицинской помощи 
аутистам, так и в организации усло-
вий для их полноценного развития 
и обучения, – сказано в обращении 
главы региона.

«Вещь в себе» 
Проблема помощи людям с 

расстройством аутистического 
спектра (РАС) давно и успешно 
решается на Западе, где создание 
условий для их полноценной жиз-
ни – норма. 

– За последнее десятилетие и 
наша страна сделала прорыв в этом 
направлении, – отметила в при-
ветственном слове заместитель 
председателя Совета Федерации 
РФ, сенатор от Воронежской обла-
сти Галина Карелова, – и в числе 
тех городов, где сегодня активнее 
всего используют инновационные 
подходы к решению социальных 
вопросов, – наш Воронеж.

окончание | страница 2

Особенные, а не обречённые
событие | С 6 по 8 октября в Воронеже проходила II Международная научно-практическая 
конференция «Аутизм. Выбор маршрута». Организаторами форума выступили правительство 
Воронежской области, Фонд содействия решению проблем аутизма в России «Выход» и Фонд 
поддержки детей, находящихся в трудной жизненной ситуации
Представительная конференция, в числе участников 
которой было заявлено более 800 человек, преследовала 
важную цель – ознакомить аудиторию с наиболее эф-
фективными российскими и зарубежными стратегиями и 
практиками помощи людям с расстройствами аутистиче-
ского спектра (РаС), а также способствовать распростра-
нению этих знаний в России. 
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Сенатор от Воронежской области Галина Карелова  
и зампредседателя правления Фонда поддержки детей,  

находящихся в трудной жизненной ситуации, Нина Шахина.

ПодПиска–2017
уважаемые читатели!

С 13 по 23 октября будет проходить 
всероссийская декада ПодПиски.

В течение предстоящих десяти дней можно будет  
выПисать газету «коммуна» 

на льготных условиях во всех отделениях почтовой связи!  
Не забудьте побывать на почте в указанные дни или обратить-

ся к почтальонам для оформления доставочной карточки.
По итогам подписки на 1-е полугодие 2017 года  

будет проводиться  
Призовая игра среди ПодПисчиков. Ре
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АрМия

Валерий КазаноВ

По итогам минувшего призыва Воронежская об-
ласть заняла первое место среди 27 регионов Западного 
военного округа. Как отметил Сергей Панков, в ходе 
весенней призывной кампании осталось нерешённой 
проблема, негативно влияющая на своевременное и 
качественное выполнение мероприятий, связанных с 
призывом на срочную службу. И причина её в том, что 
некоторые ребята под различным предлогом не спешат 
получать повестки. Таких на начало весеннего призыва 
насчитывалось 1353 человека.

По словам Сергея Панкова, за время кампании со-
трудники военкоматов разыскали и вручили повестки 
268 призывникам. Незаконно уклонились от призыва 
пять человек. Один не пришёл на заседание призывной 
комиссии, а четверо не прибыли на сборный пункт для 
отправки в войска без уважительных причин. Мате-
риалы на них переданы в следственные органы. Также 
привлечено к административной ответственности 87 
человек.

В лучшую сторону в подготовке проведения при-
зыва граждан на военную службу в муниципальных 
образованиях  военком выделил призывные ко-
миссии Левобережного, Коминтерновского и Со-
ветского районов областного центра, Богучарского, 
Бобровского, Бутурлинского, Новоусманского, 
Лискинского, Павловского, Россошанского, Остро-
гожского районов.

Весной воронежцы пополнили практически все во-
инские структуры, где законом предусмотрена служба 
по призыву, ещё пятнадцать человек направили в Пре-
зидентский полк. 

–Необходимо отметить, что нынешней весной нам 
удалось не допустить снижения показателя годности к 
военной службе в целом по области. Этот показатель по 
сравнению с предыдущим годом в регионе увеличился 
на 2,7 процента и составил 77,6 процента. В среднем по 
Западному военному округу он выше на 3,3 процента, 
– подчеркнул военком.

Всего медицинское освидетельствование прошли 
9582 молодых человека. Из них годными к военной 
службе с незначительными ограничениями признано 
7433 человека, что составляет 77,6 процента. В структуре 
заболеваний, послуживших причиной освобождения и 
получения отсрочки от призыва по состоянию здоровья, 
по-прежнему преобладают болезни костно-мышечной 
системы, эндокринной системы, заболевания органов 
пищеварения. В целях исключения случаев врачебных 
ошибок лица, получившие по решениям призывных 
комиссий муниципальных образований отсрочку или 
освобождение от призыва по состоянию здоровья, на 
областном сборном пункте проходили контрольное 
медицинское освидетельствование врачами областной 
призывной комиссии. В результате этой работы весной 
2016 года было отменено 58 неверно принятых решений 
призывных комиссий, связанных со здоровьем.

Что касается осенней призывной кампании, то, как 
сообщил военный комиссар Воронежской области 
Сергей Панков, с 1 октября по 31 декабря 2016 года из 
Воронежской области в Вооружённые силы России от-
правятся около двух тысяч человек. Подавляющее боль-
шинство призывников – 92 процента – направят слу-
жить в воинские части Министерства обороны, а восемь 
процентов – в части других министерств и ведомств, где 
предусмотрена военная служба по призыву. При этом 
62 процента воронежцев будут нести службу в Запад-
ном военном округе. В Сухопутные войска направят 
30 процентов призывников, в Воздушно-космические 
силы – 15 процентов, в Военно-морской флот – восемь 
процентов, Ракетные войска стратегического назначе-
ния – три процента, войска Национальной гвардии РФ 
– восемь процентов, ВДВ – три процента. 

Пройти альтернативную гражданскую службу 
изъявили желание лишь пятнадцать воронежцев. По 
мнению военкома, она не пользуется большой популяр-
ностью среди молодёжи. Зато служба в ВДВ вызывает 
интерес и желающих служить в войсках «дяди Васи» 
становится всё больше.

Как отметил Сергей Панков, переход Вооружённых 
сил РФ на военную службу по контракту и постепен-
ное уменьшение призывного контингента потребовал 
увеличения объёма и повышения качества подготовки 
граждан к военной службе, в частности – по военно-
учётным специальностям в учебных организациях 
ДОСААФ и образовательных учреждениях профес-
сионального образования. Им в общей сложности 
предстоит подготовить 360 человек. Впервые для 
ВДВ оборонное общество подготовит 27 стрелков-
парашютистов. 

Среди отличительных особенностей нынешнего 
осеннего призыва – увеличение количества профессио-
нальных солдат и сержантов по контракту. К 2017 году 
планируется эту цифру довести до 425 тысяч человек, 
что позволит в перспективе сократить количество во-
еннослужащих по призыву, повысить к ним требования. 
В прошлом году на военную службу по контракту было 
отобрано 1350 человек. 

Сергей Панков напомнил, что военный комиссариат 
области с 15 июня 2016 года начал выпуск и выдачу 
гражданам, убывающим для прохождения военной 
службы, персональных электронных карт, в которых 
отражены 57 параметров, в том числе биометрические 
данные каждого новобранца. 

По сложившейся традиции 20 октября на област-
ном сборном пункте пройдёт День призывника Во-
ронежской области. А первая отправка призывников 
намечена на 21 октября. В этот день в армию пойдут 
30 новобранцев. 

Пришла пора  
солдатом стать
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Тема помощи людям с аутиз-
мом сегодня не просто на слуху, 
она уже включена в программы. 
В частности, в Национальную 
стратегию действий в интере-
сах детей на 2012 – 2017 годы. 
Я хотела бы сказать, что такого 
опыта в плане создания систе-
мы помощи детям с аутизмом, 
как в Воронеже, пока нет нигде. 
Именно поэтому наш опыт 
как пилотный рассматрива-
ется тремя министерствами 
– Минтрудом, Минздравом и 
Минобразования РФ.

Заместитель председателя 
Комитета по социальной поли-
тике Совета Федерации, про-
фессор, Заслуженный деятель 
науки РФ Людмила Козлова 
напомнила, что данных о рас-
пространённости аутизма в 
России на сегодняшний день 
нет. Всё потому, что нет ярко 
выраженных симптомов и 
факторов риска, по которым 
можно заподозрить рождение 
таких детей.

– Чтобы выявить аутизм, 
за детьми, у которых есть при-
знаки отставания в развитии, 
необходимо наблюдать с пер-
вых месяцев жизни до семи лет, 
– отметила Людмила Козлова. 
– Ведь чем раньше аутизм вы-
является, тем легче социально 
адаптировать ребёнка. И самое 
главное – он не потерян для 
общества. 

Пока в подавляющем боль-
шинстве случаев аутизм вы-
является «по инициативе ро-
дителей», которые просят пе-
диатров обратить внимание на 
странности в развитии детей. 
Существенный момент: до сих 
пор ведётся спор, считать ау-
тизм заболеванием или нет? До 
нынешнего дня окончательно 
не выяснено, что порождает 
аутизм. Специалисты отмечают, 
что возникновению расстройств 
аутистического спектра спо-
собствуют около 35 различных 
факторов, включая генетиче-
ские особенности, состояние 
окружающей среды и т.д.

– Есть мнение, что дети с 
аутизмом страдают расстрой-
ством психики и снижением 
интеллекта, – продолжила Люд-
мила Вячеславовна. – Да, ин-
теллектуальные расстройства у 
них наблюдаются. Но это в том 
случае, если пройти мимо тако-
го ребёнка и диагностировать 
РАС поздно. Напомню: среди 
детей с РАС много талантливых 
ребят. Как правило, они талант-
ливы в чём-то одном: в музыке, 
живописи или математике. Ча-
сто этих детей называют «вещь 
в себе», и к ним нужен особый 
подход, который позволит им 
беспрепятственно раскрывать 
свои таланты. Но это возможно, 
если люди, которые встречают-
ся с ними первыми – педиатры, 
знают эту проблему. Нельзя 
допускать, чтобы родители, у 
которых такой ребёнок, думали, 
что их жизнь обречена. Они 
могут вырастить человека, ко-
торым будут гордиться. На мой 
взгляд, необходимо внести из-
менения в программы обучения 
врачей-педиатров, терапевтов 
с тем, чтобы дать им больше 
информации о РАС и создать 
алгоритм действий: когда мож-
но заподозрить аутизм, как на-
блюдать и как с этими детьми 
работать. 

Официально принято счи-
тать, что на десять тысяч детей 
приходится один ребёнок-
аутист. Специалисты уверены, 
что такой подход явно занижа-
ет число реальных случаев. 

– Как практик могу сказать, 
что аутизм встречается гораздо 
чаще, чем диагностируется, – 
отметила Людмила Козлова. 

Необучаемых нет!
Доктор психологических 

наук, профессор трёх крупных 

вузов России и США, глава 
Экспертного совета фонда 
«Выход» Елена Григоренко 
выступила с докладом «Рас-
пространенность РАС в мире 
и в России», и в заключении 
сделала вывод о пандемии 
расстройств аутистического 
спектра, объяснение причин 
которой пытаются найти учё-
ные во всём мире. 

Заместитель директора де-
партамента государственной 
политики защиты прав детей 
Министерства образования 
России Елена Терёхина ак-
центировала внимание на том, 
что образовательная политика 
в отношении детей с РАС по-
строена на основании систем-
ного подхода, непрерывного и 
преемственного образования: 
от развития служб ранней 
помощи до получения детьми 
с РАС профессионального об-
разования. 

– Для детей с ограничен-
ными возможностями здоро-
вья законом предусмотрены 
особые условия получения 
образования: использование 
специальных учебников и учеб-
ных пособий, образовательных 
программ, методов обучения, 
услуги ассистента или тьютора 
и т.д. 

Главное – обеспечение до-
ступа в учреждения образова-
ния, и это право закреплено 
федеральными государствен-
ными образовательными стан-
дартами и рядом приказов Ми-
нистерства образования. После 
консультации с педагогом-
психологом родители могут 
выбрать один из вариантов 
обучения ребёнка: коррекци-
онная школа, специальный 
коррекционный класс при 
общеобразовательной школе 
или инклюзивное образова-
ние. Предстоит создание под-
разделений ранней помощи, 
которые будут открываться 
на базе дошкольных образо-
вательных организаций, кор-
рекционных школ и центров 
психолого-педагогической и 
медико-социальной помощи.

– Необучаемых детей нет! – 
подчеркнула Елена Терёхина. 
– Какой бы ребёнок ни пришёл 
в образовательное учреждение, 
государство гарантирует, что 
в меру своих способностей и 
уровня развития он сможет по-
лучить образование. Конечно, 
для работы с такими детьми 
школам нужны обученные 
кадры. Их отсутствие не может 
быть причиной отказа в приёме 
ребёнка в школу. Сеть органи-
заций, где готовят педагогов 
для обучения детей с РАС, соз-
дана и успешно работает.

По словам замдиректора 
департамента, хуже дело об-
стоит с дошкольными учреж-
дениями. Однако к 2020 году 
все дети с РАС от 1,5 лет и до 7 
лет должны быть охвачены до-
школьным образованием: этого 
требует реализация программы 
«Доступная среда». При этом 
Елена Терёхина высоко оцени-
ла те успехи, которые сделала 
на пути к созданию доступной 
среды для детей с РАС Воро-
нежская область.

– С самого начала работы на 
территории Воронежской об-
ласти пилотного проекта Ми-
нистерство образования вклю-
чилось в эту работу. Наблюдали 
за апробацией федеральных 
государственных стандартов 
для этой категории детей на 
вашей стажировочной пло-
щадке. Очень многие регионы 
приезжали в Воронеж и пере-
нимали этот опыт, – заключила 
представитель Министерства 
образования.

Заместитель председателя 
правления Фонда поддержки 
детей, находящихся в трудной 
жизненной ситуации, Нина 
Шахина прокомментировала 
участие в проекте так:

– Мы видим свою задачу 
в том, чтобы услышать обще-
ственный запрос и завести 
пружину. Чтобы ведомства, ор-
ганизации, специалисты пони-
мали друг друга, интегрировали 
свои ресурсы, действовали со-
гласованно, работали на общий 
результат. Отправная точка в 
организации работы – ранняя 
помощь. Ещё одна принципи-
альная позиция – признание 
родителей как полноценных 
партнёров. Наконец, актив-
ная деятельность на этом поле 
социально ориентированных 
некоммерческих организаций. 
На основе этих подходов в 
трёх регионах страны, включая 
Воронежскую область, реа-
лизован пилотный проект по 
оказанию комплексной медико-
социальной и психолого-
педагогической помощи детям 
с расстройствами аутистиче-
ского спектра. Работа проекта 
завершается, и один из её ре-
зультатов – межведомственный 
комплексный план действий по 
оказанию медико-социальной и 
психолого-педагогической по-
мощи детям с расстройствами 
аутистического спектра. Это 
основополагающий документ 
для любого региона. 

С презентацией недавно 
созданного федерального ре-
сурсного центра, который зани-
мается, в том числе, и пробле-
мами детей с РАС, выступила 
проректор по инклюзивному 
образованию Московского 

государственного психолого-
педагогического университета, 
директор Института проблем 
инклюзивного образования 
МГППУ Светлана Алёхина. 
Она отметила, что только стра-
тегия сотрудничества: объеди-
нение усилий всех, кто работает 
по этой проблеме – специали-
стов, фондов, общественных 
организаций некоммерческо-
го сектора, родителей – даст 
результаты. Именно так, по 
мнению Светланы Алёхиной, 
строилась работа на пилотной 
площадке в Воронежской об-
ласти. 

– Пилотному проекту до-
стались все трудности, – ска-
зала проректор. – Но Воронеж 
успешно с ними справился. В 
этой связи мы приглашаем на 
заседание Правительства РФ, 
которое проведёт зампредседа-
теля правительства по социаль-
ным вопросам Ольга Голодец, 
губернатора Алексея Гордеева 
и просим поделиться опытом 
межведомственного взаимо-
действия в деле организации 
помощи детям с нарушениями 
РАС. 

Выбор маршрута  
сделан

 В первый день конферен-
ции с докладом о результатах 
реализации в Воронежской 
области пилотного проекта вы-
ступил Владимир Попов.

– В марте 2003 года в об-
ластном центре «Парус на-
дежды» была сформирована 
первая группа детей с РАС. Эта 
дата – отправная точка в соз-
дании системы реабилитации 
детей-аутистов в учреждениях 
социальной защиты области. 
Служба раннего вмешатель-
ства, которая заработала в 
«Парусе надежды», присту-
пила к реабилитации ребёнка 
с ментальными нарушениями 
практически с первых дней его 
жизни. Она разработала и про-
ект «Своевременное выявление 
детей раннего и дошкольного 
возраста с РАС», который по-
лучил финансовую помощь 
со стороны Фонда поддержки 
детей, находящихся в труд-
ной жизненной ситуации. За 
два с половиной года по нему 
обслужили почти 400 детей с 
ментальными нарушениями 
в возрасте от двух месяцев до 
семи лет. Достичь прорывных 
результатов без поддержки 
на федеральном уровне было 
бы невозможно, – рассказал 
Владимир Попов. – В 2012 
году в Воронежскую область 
по инициативе губернатора 
Алексея Гордеева пришёл фонд 
«Выход». Благодаря высокому 
профессионализму его экс-

пертов, знаниям российских 
и зарубежных специалистов и 
личному участию президента 
фонда Авдотьи Смирновой в 
2012 – 2015 годах мы вышли на 
принципиально иной уровень 
решения вопросов в сфере 
организации помощи детям с 
аутизмом и их семьям.

На сайте «Территория доб-
ра» размещается информация 
о программах помощи детям 
с аутизмом и специальный 
диагностический опросник 
для родителей. Структура 
межведомственного плана 
включает мероприятия, охва-
тывающие все стороны жизни, 
все возрастные категории: от 
рождения до 18 лет, а также 
и последующую помощь при 
наличии отрицательного про-
гноза. Услуги детям с РАС ока-
зывают около 50 различных 
организаций. На сегодняшний 
день в системе комплексной 
помощи разработан и функ-
ционирует непрерывный реа-
билитационный маршрут, 
разделённый на четыре этапа 
развития ребёнка. 

Показатели эффективности 
работы – раннее выявление 
и ранняя диагностика детей с 
РАС, развитие образователь-
ной среды для этих детей и 
формирование кадрового по-
тенциала специалистов по 
работе с ними. 

– Когда пилотная программа 
только начинала свою работу, у 
нас в области таких специали-
стов не было, – отметил Вла-
димир Попов. – Реализация 
проекта помогла найти выход 
из ситуации. Работа над пи-
лотным проектом завершается 
в декабре этого года, но и после 
этого мы продолжим совершен-
ствовать маршрут для людей с 
РАС на всех его этапах. Мы от-
крыты для тех, кому интересен 
опыт Воронежской области. 
Это только начало пути.

Сближение родителей 
со специалистами

Три дня напряжённой ра-
боты конференции «Аутизм. 
Выбор маршрута» вмести-
ли десятки ярких событий. 
Уважаемые международные 
эксперты, звёзды мировой 
науки и лидеры передовых 
мировых практик делились 
своими знаниями, проводили 
«круглые столы», отвечали на 
острые вопросы участников 
форума – представителей 
родительских организаций со 
всей России.

Председатель РОБО Обще-
ство помощи аутичным де-
тям «Добро» Сергей Морозов 
сделал экспертный доклад, 

в котором проанализировал 
преимущества и недостатки 
модели «Ресурсный класс» для 
детей с аутизмом. 

Доктор Тай Вернон провёл 
мастер-класс для родителей 
и специалистов, где подробно 
рассказал о методе ранней по-
мощи при аутизме – обучении 
основным реакциям (PRT).

– Традиционно для детей с 
аутизмом планирую занятие, 
которое им неинтересно, что 
часто вызывает проблемное 
поведение. В рамках подхода 
PRT мы выявляем интересы 
ребёнка, а потом уже планиру-
ем занятие, опираясь на них, – 
заявил основной принцип PRT 
специалист.

Доктор наук, сертифициро-
ванный поведенческий анали-
тик (BCBA-D) Университета 
Западного Мичигана (США) 
Ллойд Петерсон прочитал 
лекцию «Обучающие моменты. 
Новая область». Докладчик 
рассмотрел, почему проис-
ходит желательное и неже-
лательное поведение, как по-
является поведение, как оно 
поддерживается и как можно 
заранее подготовиться как 
к запланированному, так и к 
неожиданному обучению. 

Лора Дилли – известный 
клинический и школьный пси-
холог, специалист по диагно-
стике расстройств аутистиче-
ского спектра и ранней помощи 
детям с аутизмом и их родите-
лям. На конференции доктор 
Дилли представила сразу два 
доклада. Первый – об основах 
выявления и диагностики РАС 
и о том, насколько полезны раз-
личные стандартизированные 
инструменты для постановки 
диагноза. Второй доклад – о 
телемедицине в области ау-
тизма. Он касался применения 
дистанционных технологий в 
процессе диагностики и помо-
щи семьям детей с аутизмом, 
что позволяет облегчить этот 
процесс и сделать поддержку 
более доступной.

Председатель РОО «Права 
ребёнка» Борис Альтшулер 
говорил на конференции на 
самую сложную, болезненную 
для родителей тему – о рефор-
ме ПНИ. Нужны ли вообще 
психоневрологические интер-
наты, и если да, то какими они 
должны быть? 

Создатель Центра обучения, 
социальной реабилитации и 
творчества для людей с ау-
тизмом «Антон тут рядом» 
Любовь Аркус рассказала об 
организационной модели, ме-
тодическом сопровождении, 
программном наполнении этой 
организации. 

– За время существова-
ния Центра изменились сами 
ребята, многие из них были 
совершенно беспомощные, 
а сейчас наши полноценные 
друзья, – поделилась Любовь 
Аркус. – Такие дети нужда-
ются в обучении, затем в со-
циуме, нуждаются в общении, 
в человеческом понимании. Я 
считаю, что дети с аутизмом на 
90 процентов могли быть про-
двинутыми и более спокойны-
ми, если бы их не изолировали 
от общества. Изоляция – это 
самый страшный вред, который 
только может быть. Поэтому 
одним из основных критериев 
в работе нашего Центра явля-
ется сближение родителей со 
специалистами.

Необходимо сближение 
родителей и профессионалов, 
объединение их усилий с це-
ленаправленной работой власт-
ных структур – вот основная 
мысль конференции, которая 
квалифицированно информи-
ровала общество о такой про-
блеме, как аутизм, боролась с 
мифами о нём и ориентировала 
семьи, в которых воспитывают-
ся особенные дети, на все воз-
можные формы помощи.

Особенные, а не обречённые
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На всех площадках конференции – аншлаги.

На традиционной пресс-конференции, посвящён-
ной началу осенней призывной кампании, военный 
комиссар Воронежской области Сергей Панков 
подвёл  итоги весенней призывной кампании. По его 
словам, норма призыва, установленная для регио-
на весной 2016 года, выполнена полностью. Более 
трёх тысяч воронежцев  отправились в войска, ещё 
десять человек направлены на альтернативную 
гражданскую службу. 

ВеСти
К порядку на дорогах призывали  
стихами

В рамках Недели безопасности сотрудники Госавтоинспек-
ции Воронежской области совместно с воспитателями провели 
в Острогожском районе театрализованное представление на 
тему Правил дорожного движения. 

Игровую постановку показали воспитанникам Центра соци-
альной реабилитации детей и подростков. В празднике приняли 
участие и священнослужители Острогожского благочиния. В 
завершение праздника с детьми побеседовали настоятель Казан-
ского храма села Гнилое протоиерей Сергий Сторожев и клирик 
храма Тихона Задонского Александр Еремин. Гости праздника 
передали детям подарки и все вместе сфотографировались на 
память.

Под Воронежем уничтожили  
условного врага

На полигоне Погоново упражняются ствольные, гаубичные, 
реактивные и противотанковые расчёты артиллерии. 

 По сценарию учений условный противник проводил разведку, 
но был обнаружен. Наши подразделения сразу же открыли огонь 
и ликвидировали неприятеля. В тренировках были задействованы 
артиллеристы и танковые подразделения. В дневных и ночных 
учебных манёврах на полигоне Погоново под Воронежем приняли 
участие около 100 артрасчетов, свыше 50 экипажей боевых машин 
и около 20 единиц военной и специальной техники. Об этом, по 

информации сайта телеканала «Звезда», сообщили в пресс-службе 
Западного военного округа Минобороны России.

Курсы православных педагогов 
С октября начались занятия трёхгодичных епархиальных 

курсов православных педагогов и катехизаторов. 
Занятия ведут преподаватели Воронежской православной 

духовной семинарии, вузов города, священнослужители 
епархии. Занятия будут проходить два раза в неделю. Первое 
организационное занятие для всех курсов прошло 3 октября 
в лекционном зале храма во имя святых равноапостольных 
Мефодия и Кирилла, сообщает отдел религиозного образования 
и катехизации Воронежской епархии.

Платежи за использование  
лесов растут

К концу сентября Управление лесного хозяйства Воронеж-
ской области перечислило в бюджетную систему России 150 
миллионов рублей – на 18 процентов больше, чем предусмотре-
но годовым планом по платежам за использование лесов. 

В том числе в бюджет Воронежской области поступило 94 
миллиона рублей – на 27,7 миллиона сверх запланированного на 
год. В течение последних лет наблюдается устойчивый рост по-
ступлений денежных средств в бюджет – с 60 миллионов рублей 
в 2012-м до 167 миллионов рублей по итогам прошлого года. По 
прогнозам финансовой службы облуправления лесного хозяйства, 
показатели прошлого года будут перевыполнены.

«Мне через сердце виден мир!»
Под таким названием на территории Воронежского зоопарка 

им. А.С. Попова прошёл фестиваль творчества  детей с ограни-
ченными возможностями. 

В нём приняли участие более 300 человек: воспитанники 
областного центра реабилитации детей и подростков с огра-
ниченными возможностями «Парус надежды», Воронежского 
центра реабилитации инвалидов и школы №31. На летней сцене 
учреждения состоялся концерт, в котором выступали дети с 
ограниченными возможностями и гости фестиваля, детский кол-
лектив ЦРТДиЮ «Радуга». Экскурсоводы провели участников 
фестиваля по выставке зоопарка. Детей покатали на аттракционе 
«Весёлый паровозик». Занятия по зоотерапии с детьми из реаби-
литационных центров в Воронежском зоопарке проводятся с 2012 
года, информирует сайт zooparkvrn.ru.

Квартиры в Воронеже подешевели
Средняя стоимость квартиры на первичном рынке жилья 

в России за последние три месяца выросла в 25 городах, в 32 
– снизилась. По темпам падения цены одним из лидеров стал 
Воронеж.

Об этом сообщают специалисты федерального портала «Мир 
квартир». По информации сайта journal.mirkvartir.ru, больше всех 
«приросли» Томск (+ 15 процентов), Магнитогорск (+ 14,5 процен-
та), Калининград (+ 12,6 процента), Челябинск (+ 10,1 процента) и 
Ижевск (+ 9,4 процента). По темпам же «падения» всех опередили 
Москва (– 15,6 процента) и Воронеж (– 15 процентов).

Сообщения подготовил Анатолий ХруСтАлёВ.

Почётное предназначение – Родине служить.
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здрАвООхрАНеНие

Ранее Премьер-министр 
Дмитрий Медведев на встрече 
с Президентом Владимиром 
Путиным говорил о необходи-
мости создания «единого ядра 
администрирования, сбора и 
соответственно последующего 
использования всех налоговых 
и неналоговых платежей в стра-
не». Глава государства данное 
предложение поддержал и за 
этим последовал ряд измене-
ний в законодательстве.

– Предполагается, что новый 
порядок снизит административ-
ную нагрузку на бизнес за счёт 
уменьшения количества кон-
тролирующих служб, повысит 
качество проводимых проверок 
и сократит количество сдавае-
мой отчётности, – рассказал 
управляющий Государственным 
учреждением – Воронежским 
региональным отделением Фон-
да социального страхования РФ 
Юрий Остапенко. – В итоге всё 
придёт к единому стандарту 
– отчётность по всем взносам 
будет сдаваться в один орган. 
Будем надеяться, что уменьшат-
ся затраты налогоплательщиков, 
улучшится платёжная дисци-
плина. Сложнее будет работать 

только тем предпринимателям, 
которые относятся к категории 
недобросовестных. Ведь у нало-
говой службы рычагов контроля 
по взысканию долгов больше, 
чем у нас.

Полным ходом идёт реа-
лизация плана мероприятий 
«дорожной карты» по переда-
че полномочий в Налоговую 
службу: сверяются базы дан-
ных ФСС и УФНС, проводится 
обмен информации в части 
учёта плательщиков страховых 
взносов. Этот процесс проходит 
в плановом режиме, отметили 
страховщики и налоговики. 
Как подчеркнула заместитель 
руководителя Управления 
Федеральной налоговой служ-
бы России по Воронежской 
области Светлана Тыняная, 
проблем с межведомственным 
взаимодействием нет.

Но они могут возникнуть 
при работе со страхователями. 
По словам исполнительного 
директора Воронежского ре-
гионального союза предпри-
нимателей «Опора» Татьяны 
Шкред, социального напря-
жения на ближайшие полгода 
трудно избежать: для многих 
предпринимателей изменения 
станут испытанием.

– Любой переходный пе-
риод сопровождается сбоями 
в программе, притом, что с 
Фондом социального страхо-
вания у нас работа была чётко 
налажена, – поясняет Татьяна 
Шкред. – Идёт ужесточение 
контроля за работодателями. С 
одной стороны, вроде бы плюс 
– одна налоговая декларация, 
но если хорошенько разобрать-
ся, отчётность и отчисления 
как были, так и остаются, их 
никто не отменял, то есть 
для предпринимателей это не 
сильное упрощение. Кроме 
того, негативно может ска-
заться человеческий фактор. 
Понятно, что бюджет попол-
нять надо, но главное, чтобы 
не было крайностей, работа ве-
лась конструктивно, никаких 

конфликтов и противоречий 
не было.

Ещё одной темой «кругло-
го стола» стал планируемый 
переход регионального от-
деления ФСС на пилотный 
проект по прямым выплатам 
социальных пособий на терри-
тории Воронежской области. 
Согласно проекту, пособия за-
страхованным гражданам будет 
рассчитывать и выплачивать 
не бухгалтерия предприятия, 
а территориальное отделение 
Фонда. Положенные средства 
работающим по трудовому до-
говору перечислят на лицевой 
счёт либо почтовым переводом. 
Переход на прямые выплаты 
подразумевает отказ от «за-
чётного механизма», когда 
работодатель выплачивает 

пособие сотруднику, а затем 
получает компенсацию затрат 
в Фонде.

– Переход на прямые вы-
платы обеспечит правильность 
и своевременность расчёта и 
начисления пособий, – о пре-
имуществах проекта доложила 
помощник управляющего Фон-
да соцстраха Ольга Стаканова. 
– Застрахованные сотрудники 
будут получать пособия не-
зависимо от финансового по-
ложения работодателя, в том 
числе при его банкротстве. 

Пилотный проект был за-
пущен ещё в 2011 году. Сейчас 
в нём участвуют 20 субъектов 
РФ. Правительством РФ за-
планирован переход на такую 
схему работы всех региональ-
ных отделений Фонда. 

Социальное страхование будущего
Социум | В новом году часть полномочий по администрированию страховых взносов передаётся от Фонда 
социального страхования налоговым органам
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Галина РОХМИН

Участники «круглого стола» Светлана Тыняная и Юрий Остапенко: «Сложнее будет работать 
только тем предпринимателям, которые относятся к категории недобросовестных».

С 1 января 2017 года собирать взносы по обязатель-
ному социальному страхованию на случай времен-
ной нетрудоспособности и в связи с материнством 
будет Федеральная налоговая служба. Фонд же 
останется администратором доходов и расходов 
по обязательному социальному страхованию от 
несчастных случаев на производстве и профессио-
нальных заболеваний. Эти и другие изменения в 
законодательстве, механизм взаимодействия двух 
ведомств в условиях проводимой реформы обсужда-
ли в Воронеже за «круглым столом» специалисты ре-
гиональных ФСС, ФНС и Пенсионного фонда, а также 
представители бизнес-сообщества и работодатели.

Возвращение 
«катюши»

В пятницу, 7 октября, 
на здании бывшего Воро-
нежского экскаваторного 
завода имени Коминтерна 
(Московский проспект, 11) 
состоялась торжественная 
церемония открытия мемо-
риальной доски, посвящен-
ной знаменитой реактивной 
установке БМ-13, известной 
в народе как «катюша». 

В мероприятии приня-
ли участие представите-
ли муниципальной власти, 
ветеранских организаций, 
студенты, учащиеся патрио-
тических клубов. Откры-
ли мемориальную доску 
руководитель Управления 
культуры Воронежа Иван 
Чухнов и Герой Социали-
стического Труда Анатолий 
Чернышев.

Военный писатель Вик-
тор Абрамов в своём высту-
плении подчеркнул, что эти 
легендарные боевые машины 
оставили свой незабываемый 
след в истории Второй миро-
вой. Первые две пусковые 
установки БМ-13 на шасси 
машин ЗИС были изготовле-
ны 27 июня 1941 года в Воро-
неже, на заводе имени Комин-
терна. Установка БМ-13 – это 
настоящее оружие Победы. 
Они принимали участие во 
всех значимых сражениях на 
Восточном фронте, расчищая 
дорогу пехотным соединени-
ям. Первый залп «катюш» 
прозвучал летом 41-го года, а 
через четыре года установки 
БМ-13 обстреливали осаж-
дённый Берлин.

В исполнении ансамбля 
«Фронтовичка» прозвучала 
всем известная песня «Ка-
тюша».

Завершилась торжествен-
ная церемония возложением 
цветов. 

Валентин СеВерНый.

делА сеМейНые

Сотрудники ОГИБДД Но-
воворонежа пришли в гости 
к воспитанникам детского 
сада № 8 не просто так. Пово-
дом для встречи стала победа 
одного из воспитанников в 
номинации «Поздравительная 
открытка» Всероссийского 
конкурса «Хранителям дорог 
посвящается», проведённого к 

80-летию Госавтоинспекции. 
Победителя зовут Максим 
Моисеенко, ему шесть лет. Но 
уже сейчас малыш понимает, 
как важно соблюдать Правила 
дорожного движения. Маль-
чик рассказал, что поделку ему 
помогала изготовить его учи-
тельница Марина Иванова.

Анатолий ХрУСТАЛЁВ.

Семинары для будущих мам
С начала 2016 года 1065 будущих мам, проживающих в Во-

ронежской области, посетили бесплатные выездные семина-
ры, организованные по инициативе регионального отделения 
Фонда социального страхования РФ. 

В Воронеже их проводят 
третий год на базе городских 
поликлиник №1, №4 и №10, 
городской клинической боль-
ницы скорой медицинской 
помощи №10, а так же в Пери-
натальном центре областной 
клинической больницы №1 
и санатории имени Ф. Дзер-
жинского. Рассказывая о том, 
какие выплаты положены до 
и после рождения ребёнка, 
почему важно работать офи-

циально и получать «белую» 
зарплату, также отвечая на во-
просы, представители Фонда 
повышают уровень правовой 
осведомленности женщин об 
обязательном социальном 
страховании. Кроме знаний 
будущие мамы получают кра-
сочные буклеты и листовки, 
содержащие информацию о 
пособиях по материнству.

Анастасия ВороНиНА.

По новому адресу
С недавних пор отдел ЗАГСа Терновского района работает 

уже по новому адресу – в здании районного Дома культуры.
Прежнее помещение рас-

полагалось на втором этаже, 
что не соответствовало тре-
бованиям по предоставлению 
государственных услуг. А его 
площадь не позволяла сделать 
отдельное помещение для 
регистрации брака. Поэтому 
Управлением ЗАГСа по Во-
ронежской области совместно 
с райадминистрацией было 
принято решение о перемеще-

нии районного отдела в РДК. 
Теперь здесь имеются более 
удобные подъездные пути, 
отдельный вход. Площадь по-
зволяет разместить архив, обо-
рудовать рабочие кабинеты и 
места ожидания. Появится так-
же возможность привлечения 
творческих коллективов для 
регистраций с использованием 
обрядовых ритуалов.

Анатолий КрУГЛоВ.

Победа шестилетнего знатока
Максим Моисеенко из Нововоронежа стал победителем 

Всероссийского конкурса «Хранителям дорог посвящается».

В фойе были представле-
ны фрагменты из спектаклей 
театра. Преподаватель Борисо-
глебского музыкального учили-
ща, концертмейстер картинной 
галереи имени П.И.Шолохова 
Владимир Жуков исполнял 

на рояле известные мелодии 
1970-х. 

Учащиеся театральной сту-
дии и участники эксперимен-
тально-творческой площадки 
«Я здесь!» предложили зрите-
лям принять участие в съёмках 

импровизированного фильма. 
Позже, уже в антракте, зрители 
смогли увидеть видеоподбор-
ку фрагментов из картин, в 
которых снимались актёры, 
работавшие в разные годы в 
Борисоглебске. 

Открылся сезон премье-
рой спектакля по произве-
дениям Василия Шукшина 
«Точки зрения» в постановке 
приглашенного режиссера 
Г.Севастьянова. 

По окончании спектакля 
прошла ежегодная церемония 
вручения театральной премии 
имени Владимира Мальши-
на «Сердце актера». Награж-
дения состоялись в десяти 
номинациях. В частности, за 
«Лучший дебют театрального 
сезона» отмечен артист Анато-
лий Долбилов. «За творческий 
вклад в развитие театрального 
искусства» – главный режис-
сёр коллектива, Заслуженная 
артистка Воронежской об-
ласти Анна Бондаренко. В 
номинации «Лучшая главная 
женская роль» награду полу-
чила актриса Татьяна Гущина 
(моноспектакль «Нунча»), 
«Лучшая главная мужская 
роль» – Николай Точилин 
(«Сватовство гусара»). 

Пластический спектакль «Я 
здесь!» в постановке Ирины 
Сухановой получил награду 
за лучшую режиссёрскую ра-
боту. 

Виталий ЧерНиКоВ. 

Пригласили зрителей на съёмки

Играть пришлось в крытом 
душном манеже на искусствен-
ном поле, что создавало неко-
торый дискомфорт. Главный 
тренер «Факела» Павел Гусев 
вновь провел ротацию соста-
ва. Изменения не коснулись 
лишь защитных построений: 
Саутин – в воротах, Багаев, 
Шахов, Осипенко и Бурнаш – в 
обороне. На края полузащиты 
были отряжены молодые, и 
далеко не первый год ходящие 
в перспективных Козлов и Со-
ловьев. Не попали в заявку на 
матч нападающие Саталкин и 
Болов, а впереди единственно-
му форварду Бирюкову должен 
был помогать Альшин. План 
на игру не сработал. Быстрый 
гол забить не удалось, завяза-
лась плотная борьба за мяч в 
середине поля, да и темп был 
невысок.

Первые минуты матча во-
ронежцы владели территорией 

и провели ближе к чужим во-
ротам, нежели к своим, но по-
том игра выровнялась. На 12-й 
минуте полузащитник сибиря-
ков Ломакин дальним ударом 
состряс штангу ворот Саутина, 
на что воронежцы ответили 
быстрой атакой. На ударную 
позицию вырвался Бирюков, 
но вратарь «Енисея» Опарин 
вышел вперед, сократив угол 
обстрела, и отбил мяч. Ока-
завшийся первым на отскоке 
Мурнин пытался поразить пу-
стые ворота, но удар принял на 
себя защитник. Через четверть 
часа на «рандеву» с голкипером 
хозяев убегал Бирюков, но был 
грубо остановлен Гультяевым. 
В таких случаях нарушитель 
удаляется с поля с формули-
ровкой «лишение соперника 
явной возможности забить 
гол», но московский арбитр 
Матюнин решил ограничиться 
предупреждением. Ста секунд 
не прошло, как «помилован-
ный» Гультяев поучаствовал 

в забитом голе. Мяч был до-
ставлен на линию штрафной 
площади «Факела», и Малоян, 
оставленный без присмотра 
центральными защитниками 
гостей, точно выстрелил в 
угол.

К середине второго тайма 
«Факел» активизировался и 
провел несколько хороших 
атак. Бирюков с правого края 
вырвался на оперативный про-
стор и оказался с глазу на глаз с 
Опариным, но перебросить мяч 
через вратаря не смог, а затем 
Шахов после подачи углового 
прицельно бил головой – сна-
ряд пролетел чуть выше ворот. 
«Енисей» играл «по счету»: 
сосредоточился на обороне и 
всячески пытался «засушить» 
игру. Пытаясь уйти от пораже-
ния, «Факел» всей командой 
пошел вперед и был беспощад-
но наказан. Форвард «Енисея» 
Камеш с центра поля убежал 
на свидание с Саутиным и, не 
сближаясь с вратарем, отпра-
вил мяч в сетку.

Потеряв пять очков в двух 
последних матчах, воронежцы 
значительно усложнили себе 
борьбу за место на пьедеста-
ле почета. Солидный отрыв 
от преследователей растаял, 
теперь все придется начинать 
заново.

Результаты остальных мат-
чей 16-го тура. «Динамо» (Мо-
сква) – «Кубань» (Краснодар) 
1:0, «Балтика» (Калининград) 
– «Мордовия» (Саранск) 1:2, 
«Зенит-2» (Санкт-Петербург) 
– «Сибирь» (Новосибирск) 
3:1, «Волгарь» (Астрахань) 
– «Химки» (Химки) 1:1, «Тю-
мень» (Тюмень) – «Сокол» 
(Саратов) 1:1,  «Спартак-
Нальчик» (Нальчик) – «СКА-
Хабаровск» (Хабаровск) 1:1, 
«Луч-Энергия» (Владиво-
сток) – «Тамбов» (Тамбов) 
0:1, «Спартак-2» (Москва) 
– «Тосно» (Ленинградская 
область) 1:3, «Нефтехимик» 
(Нижнекамск) – «Шинник» 
(Ярославль) 1:2.

Без сбоев продолжает играть 
московское «Динамо», набрав-
шее 38 очков, его преследует 
«Тосно» – 32 очка. Плотной 
группой идут отставшие от 
лидеров, но претендующие на 
медали «Факел» и «Шинник» – 
по 26 очков, «СКА-Хабаровск» 
и «Зенит-2» – по 25, «Енисей» 
и «Спартак-2» – по 24.

15 октября «Факелу» пред-
стоит выдержать испытание на 
прочность. В Воронеж приедет 
главный фаворит и лидер тур-
нира – «Динамо» (Москва). 
Поражение отбросит команду в 
середину турнирной таблицы.

Осечка при равной игре
Футбол | «Енисей» (Красноярск) – «Факел» (Воронеж) 2:0
Выездные матчи с «енисеем» у воронежцев как-то 
не складываются. В Красноярске «Факел» еще не 
выиграл ни разу, а последняя ничья (1:1) датируется 
2011 годом. В этом году футбольный клуб Воронежа 
здорово играет вне родных стен, в восьми матчах 
одержав четыре победы и трижды сыграв вничью. 
Это вселяло определенные надежды на положитель-
ный исход поединка, но они не оправдались. 

Евгений МАРТЫНОВ
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Культура | Открытие своего 80-го сезона Борисоглебский драматический театр имени 
Н.Г.Чернышевского посвятил Году кино 

Театр открыл сезон спектаклем по шукшинским рассказам.

Врачебные советы 
В областной офтальмологической больнице состоялась 

межрегиональная конференция, на которой было доложено 
о современных методах диагностики в лечении глазных бо-
лезней и лазерной микрохирургии, об организации противо-
глаукомной службы и детской офтальмологии. 

С врачами-офтальмологами Воронежской области 
встретились главные офтальмологи Московской области 
и Центрального федерального округа, главные детские 
офтальмологи Курской области и Приволжского феде-
рального округа, специалисты Московского института им. 
М.Ф.Владимирского. 

А вот на научно-образовательный семинар по гематоло-
гии и детской онкологии в Воронежскую областную детскую 
больницу № 1 собрались ведущие специалисты Федераль-
ного научно-клинического центра детской гематологии, 
онкологии и иммунологии имени Димы Рогачёва. 

С сообщениями и консультациями выступили дирек-
тор этого Центра академик РАМН Александр Румянцев, 
доктор медицинских наук Светлана Варфоломеева и 
специалисты других столичных клиник. Они рассказали 
о новациях хирургических операций и реабилитации, 
решениях проблем ранней диагностики злокачественных 
новообразований и паллиативной помощи. Встреча была 
посвящена 25-летию онкогематологического отделения 
ВОДКБ № 1, в которое ежегодно поступают на лечение 
45-47 детей со злокачественными новообразованиями. 

Стихами заговорили пациенты 
В Воронежский Центр мануальной терапии Виктора Тка-

чёва приходят родители с крохотными пациентами на руках 
и школьники со сколиозом, крепкие мужчины-спортсмены с 
травмами позвоночника и юные балерины с вывихами голе-
ностопных суставов.

За полтора десятка лет лечебное учреждение приоб-
рело такую популярность, что работники регистратуры не 
удивляются, когда пациенты местами своего жительства 
называют не только российские столицы и города Урала, 
Сибири, Дальнего Востока, но даже европейские страны. 
Сегодня в Центре работают не два мануальных терапев-
та, как было в начале его становления, а уже двенадцать 
специалистов разного профиля. К концу года будут дей-
ствовать подводный массаж в комплексе с фитобочкой 
и лечебными обёртываниями, циклы рефлексотерапии 
и лечебной физкультуры для детей-инвалидов. В книге 
отзывов Центра появляются всё новые эмоционально-
стихотворные благодарности тем, кто «возвращает наши 
души и тела к жизни». 

Беречь здоровье смолоду 
В последний день сентября в Семилукском районе прошла 

профилактическая акция «Здоровье – залог долголетия».

Работники предприятия «НИКА-ПЕТРОТЕК» проходят  
флюорографию в передвижном комплексе. 

С раннего утра в ЛПУ, на предприятиях, в школах, 
детсадах медики проводили обследования, консультации 
и тематические встречи. В районной больнице обследо-
вания с участием специалистов ВОКБ № 1 прошли 373 
человека. У 25 из них выявлены факторы риска сердечно-
сосудистых заболеваний, 96 направлено на дополнитель-
ное обследование, 125 прошли в этот день флюорографию. 
В политехническом колледже 110 учащихся узнали много 
полезного о работе разных систем организма и о том, по-
чему возникают различные заболевания. В спортивной 
школе «Аквамарин» инструкторы межрегиональной шко-
лы первой помощи показывали юным спортсменам, как 
нужно правильно оказывать её в каких-то чрезвычайных 
ситуациях. В ООО «НИКА-ПЕТРОТЕК» и компании 
«Кедр» врачебные консультации и скрининг прошли около 
трёхсот человек, причём один из работников был сразу 
госпитализирован. 

В тройке лидеров
В Перинатальном центре выживаемость детей весом ме-

нее килограмма в 2012 году составила 57 процентов, через 
два года она повысилась до 69, а нынче подошла к 82 про-
центам. 

Поэтому прошедшая в Сочи конференция «Репро-
дуктивный потенциал России» включила Воронежский 
перинатальный центр в тройку лучших учреждений родо-
вспоможения страны. Рядом с ним оказались аналогичные 
лечебные центры из Белгородской области и Московский 
областной в Балашихе. 

Воронежские акушеры научились выхаживать младен-
цев с экстремально низкой массой тела от 500 граммов. 
Кроме того, одним из основных профилей учреждения 
является лечение невынашиваемости беременности. Здесь 
проводятся и высокотехнологичные кардиооперации ново-
рожденным с пороками сердца.

Прорыв рентгенохирурга
В Бобровской районной больнице впервые сразу двум 

пациентам были сделаны операции коронарной баллонной 
ангиопластики и стентирования.

Ранее подобное хирургическое вмешательство было 
доступно только в трёх больницах областного центра. Опе-
рацию проводил рентгенохирург больницы кандидат меди-
цинских наук Андрей Пунич. Ассистировал ему и помогал 
советами заведующий отделением рентгенохирургических 
методов диагностики и лечения, сердечно-сосудистый 
хирург областной больницы № 1 Павел Сарычев. Обе 
операции прошли без осложнений. Пациенты выписаны 
из стационара с рекомендациями по восстановлению 
своего здоровья. 

Месячник здорового сердца 
Регулярная профилактика сердечно-сосудистых заболе-

ваний – главное условие нормальной работы сердца. 
Поэтому руководители областной клинической больницы 

№ 1 решили в октябре пригласить всех желающих воронежцев 
на консультативный приём к врачам-кардиологам. Те, кто за-
хочет лишний раз проверить работу своего сердца и получить 
советы опытных специалистов, могут прийти в субботние дни 
15,22 и 29 октября в областную консультативную поликлинику 
по адресу: Воронеж, Московский проспект, 151. Никаких на-
правлений и квот при этом не требуется, приём будет вестись 
в порядке обычной очереди. При себе необходимо иметь па-
спорт, полис ОМС и страховое свидетельство обязательного 
пенсионного страхования. Если ранее проводились какие-то 
сердечно-сосудистые исследования, то желательно захватить 
с собой и их результаты. 

Сообщения подготовил Борис ВАУЛиН.

Василий Степанович ГриГороВ
На 85-м году ушел из жизни про-

фессор, доктор технических наук, 
Заслуженный работник высшей 
школы Российской Федерации, учё-
ный секретарь специализированно-
го Совета по защите диссертаций 
при Воронежском государственном 
технологическом университете, ка-
питан III ранга в отставке Василий 
Степанович Григоров.

Службу проходил в морских ча-
стях Пограничных войск на Тихом 
океане. 

Награжден государственными, 
ведомственными наградами, а 
также почетными грамотами и памятными знаками админи-
страции городского округа город Воронеж, правительства и 
Воронежской областной думы.

До конца своих дней Василий Степанович вел педагоги-
ческую, научно-исследовательскую и общественную деятель-
ность в университете. Особенно активно проводил работу по 
военно-патриотическому воспитанию студентов в составе 
Воронежской региональной общественной организации 
«Колыбель русского флота».

В памяти друзей, коллег, родных он останется как скром-
ный, честный, высокообразованный русский учёный, патриот 
Отечества.

Выражаем искреннее соболезнование родным, коллегам, 
друзьям.

Совет Воронежской региональной общественной  
организации «Колыбель русского флота».
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Воронежкомплект

Крупнейший в регионе 
склад оригинальных 
запасных частей 
Гомсельмаш, Брянсксельмаш.
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со скидкой 25% по постановлению 1432

394038, г. Воронеж, ул. дорожная, 36и. 
Тел.: 8 (473) 239-11-52, www.vapk.ru

Отчет
об итогах голосования на внеочередном общем собрании 

акционеров ОАО «Электросигнал»,
состоявшегося 04 октября 2016 г.

1. Полное фирменное наименование: Открытое акционерное общество «Электросигнал». 
2. Место нахождения, почтовый адрес: Россия, 394026, г. Воронеж, ул. Электросигнальная, 1. 
3. Вид общего собрания: Годовое общее собрание акционеров.
4. Форма проведения общего собрания: Собрание.
5. Дата проведения общего собрания: 04 октября 2016 г.
6. Место проведения общего собрания: г. Воронеж, ул. Электросигнальная, 1, клуб общества.
7. Повестка дня общего собрания:
 1. Досрочное прекращение полномочий членов совета директоров. 
 2. Избрание членов совета директоров.
 3. Досрочное прекращение полномочий членов ревизионной комиссии.
 4. Избрание членов ревизионной комиссии.
8. Число голосов, которыми обладали лица, включенные в список лиц, имевших право на участие в общем собрании, по 

каждому вопросу повестки дня общего собрания: 20 882 182 голоса
9. Число голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в общем собрании, по каждому вопросу повестки дня 

общего собрания с указанием, имелся ли кворум по каждому вопросу, число голосов, отданных за каждый из вариантов 
голосования (по избранию членов совета директоров указано число кумулятивных голосов):

Вопрос повестки дня

Число 
голосов лиц, 

участвовавших в 
собрании

Наличие 
кворума

Отдано за каждый вариант голосования

ЗА ПРОТИВ ВОЗДЕРЖАЛСЯ

Досрочное прекращение полномо-
чий членов совета директоров 18 831 213 Имеется 18 803 933 5 000 8 720

Избрание членов совета директоров 
общества 188 312 130* Имеется 188 242 530* 400* 5 600*

Досрочное прекращение 
полномочий членов ревизионной 
комиссии

18 831 213 Имеется 18 799 653 6 680 9 520

Избрание членов ревизионной комиссии общества:

Граф Н.В. 13 848 081 Имеется 13 802 841 4 160 7 240

Мороз Э.Г. 13 848 081 Имеется 469 960 8 106 381 5 234 180

Семина Н.В. 13 848 081 Имеется 8 509 741 33 480 5 266 060

Фаустова В.В. 13 848 081 Имеется 8 502 581 34 000 5 269 340

Чевардина О.В. 13 848 081 Имеется 8 503 221 34 440 5 266 460

Хованский В.А. 13 848 081 Имеется 13 796 481 6 760 9 080

Хорошунов Д.Г. 13 848 081 Имеется 13 443 761 354 120 11 560

*) Кумулятивные голоса

10. Формулировки решений, принятых общим собранием по каждому вопросу повестки дня общего собрания.
1-й вопрос повестки дня: Досрочно прекратить полномочия членов совета директоров.
2-й вопрос повестки дня: Избрать членами совета директоров ОАО «Электросигнал» следующих лиц: Артемьев Александр 

Валентинович, Баранова Ирина Владимировна, Вилков Сергей Валерьевич, Григорьев Виктор Евгеньевич, Кожанов Дмитрий 
Александрович, Копченов Николай Александрович, Лютова Елена Алексеевна, Польский Юрий Михайлович, Потапов Геннадий 
Николаевич, Смирнов Павел Валерьевич, Чубаров Илья Викторович. 

(Баранова И.В. назначена Распоряжением Правительства РФ от 03.10.2009 г.№ 1448-р как представитель Российской Феде-
рации по специальному праву «золотая акция»).

3-й вопрос повестки дня: Досрочно прекратить полномочия членов ревизионной комиссии.
4-й вопрос повестки дня: Избрать членами ревизионной комиссии ОАО «Электросигнал» следующих лиц: Бунина Валентина 

Николаевна, Граф Наталья Викторовна, Семина Наталья Владимировна, Фаустова Виктория Владимировна, Чевардина Ольга 
Владиленовна, Хованский Вячеслав Алексеевич, Хорошунов Дмитрий Геннадьевич.

(Бунина В.Н. назначена Распоряжением Правительства РФ от 03.10.2009 г.№ 1448-р как представитель Российской Феде-
рации по специальному праву «золотая акция»).

11. Счетная комиссия.
Функции счетной комиссии выполняет Воронежский филиал акционерного общества «Новый регистратор».
Место нахождения регистратора: 107996, г. Москва, ул. Буженинова, дом 30, стр1.
Место нахождения филиала: 394026, г. Воронеж, проспект Труда, дом 39а. 
12. Председатель и секретарь общего собрания.
Председатель общего собрания: Потапов Геннадий Николаевич 
Секретарь общего собрания: Лесовая Наталья Васильевна.                                                                                             На правах рекламы.

Открытое акционерное общество «Электросигнал» 

поздравительная открытка поздравительная открытка

Уважаемый Геннадий Иванович!
От всей души поздравляю Вас с днём рождения!
Ваш выдающийся вклад в развитие и укрепление 

экономики Воронежской области признан и высоко 
оценивается как на региональном, так и на федеральном 
уровне. Видный общественно-политический деятель, 
Вы проявили себя как сильный, эффективный лидер, 
чувствующий ответственность за благополучие родного 
края. 

Я хочу поблагодарить Вас за плодотворное сотрудни-
чество и поддержку в реализации социальной политики 
и государственных программ в Воронежской области. 

Ваша принципиальность, преданность делу и бога-
тый профессиональный опыт по праву снискали Вам ав-
торитет успешного руководителя и мудрого политика. 
Всей своею жизнью Вы являете яркий пример истинной 
верности гражданскому долгу, чести и достоинства. 

Уверен, что Ваши личные и деловые качества, мас-
штабный опыт и глубокие научные познания послужат 
твердой опорой в решении актуальных социально-экономических задач, а 
также – залогом устойчивой динамики развития строительной отрасли и 
ЖКХ в регионе. 

Поздравляя с днём рождения, я искренне желаю Вам и Вашим близким 
доброго здоровья, неисчерпаемого запаса жизненной энергии и свежих сил. 
Пусть рядом всегда будут верные друзья и единомышленники, готовые под-
держать во всех начинаниях и разделить с Вами радость новых побед. 

С глубоким уважением,
член Совета Федерации Федерального Собрания РФ

С.Н. ЛукиН.

Не будет большим преувеличением сказать, что в новейшей исто-
рии Воронежской области имя Геннадия Ивановича Макина зани-
мает особое место. Оно весомо и авторитетно звучит и в областном 
центре, и в сельской глубинке, и в столице нашей Родины. Опытный 
управленец и политик, доктор наук, академик, Геннадий Иванович 
всегда в гуще жизни, всегда в гуще проблем. Не счесть значимых 
дел и больших результатов, которые появились и были достигнуты 
по его инициативе и при его непосредственном участии.

А мы вдвойне, втройне гордимся тем, что нас связывают с Генна-
дием Ивановичем лучшие годы комсомольской юности. Уже тогда, 
работая в обкоме комсомола и в Новоусманском райкоме ВЛКСМ, 
он заявил о себе как талантливый организатор и надежный товарищ. 
Таким он остается и сегодня. Помочь друзьям в трудную минуту, 
подставить своё надежное плечо для него не какая-то обязанность, 
а золотое правило мужской дружбы.

Имя Геннадия Ивановича для нас значимо ещё и потому, что по 
многим вопросам жизни страны и общества он имеет свою твердую 
и принципиальную позицию и всегда как гражданин и патриот 
Отечества открыто и последовательно её отстаивает, на деле доби-

ваясь перемен к лучшему. Он никогда не умеет кривить душой, а всегда говорит 
правду в глаза, какой бы нелицеприятной порой она ни была. 

Завтра, 12 октября, у Геннадия Ивановича Макина день рождения, и мы 
искренне желаем ему богатырского здоровья, счастья, новых высот на полити-
ческом и общественном поприще. Ныне Вы, уважаемый Геннадий Иванович, в 
самом расцвете сил, и Вас впереди ждет немало больших и ярких свершений, и 
они Вам – по плечу!

Друзья – члены Воронежского регионального отделения Общероссийской 
общественной организации содействия воспитанию молодежи  

«ВОСпитаННики кОмСОмОЛа – мОё ОтечеСтВО».

Заместителю губернатора Воронежской области – руководителю аппарата губернатора и правительства Воронежской области 

Геннадию Ивановичу МАкИНУ В четверг, 13 октября, через знаменательную 
веху на своём жизненном пути – 

60-летие 
перешагнёт известный и уважаемый  

в Нижнедевицком районе руководитель 
крестьянско-фермерского хозяйства

Анатолий Иванович 
СИдоров

Мы познакомились с 
ним в разные годы и по 
разным обстоятельствам, 
а познакомившись, подру-
жились навсегда. Анатолий 
Иванович подкупает своим 
спокойствием, обстоятель-
ностью, трепетным отно-
шением к любимому делу, 
заботой о будущем родной земли.

Крепкого Вам здоровья, уважаемый юбиляр, 
мира, добра и благополучия, удач во всех делах 
и начинаниях.

Друзья.

Анатолия Ивановича
БАкулИнА

искренне и сердечно поздравляем  
с днём рождения! 

Мы и сегодня 
высоко ценим Вашу 
крестьянскую му-
дрость и недюжин-
ные организатор-
ские способности. 
И мы рады тому, 
что Ваши заботы о 
земле-кормилице, 
чему Вы посвятили всю свою жизнь, 
талантливо продолжаются в «Русском 
поле», у руля которого стоит Ваш сын 
Иван Анатольевич Бакулин. 

Счастья Вам, здоровья, неувядаемого 
долголетия, уважаемый Анатолий Ива-
нович!

Друзья.

ВеСТИ

Чистая пятница
Общественные бани Воронежа приступили к ра-

боте после остановки из-за долгов.
Три общественные бани Воронежа, находящиеся 

под управлением МКП «Производственное объеди-
нение банно-прачечного хозяйства «Чайка», 7 октя-
бря возобновили работу, сообщила пресс-служба 
администрации города. Речь идёт о банях №6 (улица 
Тимирязева, 1), №8 (переулок Славы, 13) и №10 
(улица Аксакова, 58).

Напомним, что в состав МКП ПО БПХ «Чайка» 
входит шесть бань. С 20 сентября нынешнего года 
из-за задолженности перед поставщиками газа при-
остановили работу бань № 6, № 8 и № 10. Баня № 7  
(ул. Димитрова, 52) с августа 2016 года передана в 
аренду, и там сейчас идёт ремонт.

Эксплуатация бани №4 в посёлке Сомово приоста-
новлена ещё в июне из-за аварийного состояния, а баня 

№13 в посёлке Придонской работает от электричества, 
поэтому её деятельность не останавливали, уточнили 
в мэрии.

Возобновить деятельность бани смогли благодаря 
погашению муниципальным предприятием «Чайка» 
части долгов перед ресурсоснабжающими организа-
циями. 

Валентин ПЕТРОВ.

Отменяются «дачные» поезда
В Воронежской области в связи с окончанием дач-

ного сезона отменяются из обращения два «дачных» 
пригородных поезда. 

С 14 октября прекратит движение поезд №6317 со-
общением Воронеж-Курский – Курбатово, курсирую-
щий по пятницам, отправлением в 17.40, прибытием 
в 19.10, а с 15 октября – поезд №6406 сообщением 
Воронеж-1 – Колодезная, курсирующий по субботам, 
воскресеньям, отправлением в 7.02, прибытием в 8.18, 

информирует жителей региона АО «ППК «Черно-
земье».

Зеленушки – не игрушки
В Воронежской области с июня по октябрь за-

регистрировано десять случаев отравления детей 
дикорастущими грибами.

Грибы, которые они съели, – в основном зеленушки, 
дождевики и волнушки. Восемь из этих детей поступили 
в больницу в тяжелом состоянии. Полуторагодовалый 
ребенок погиб. Основное количество происшествий 
приходится на сентябрь-октябрь. Резкий рост числа от-
равлений врачи связывают с благоприятными для гри-
бов погодными условиями и недостаточным контролем 
за малолетними со стороны взрослых. Медицинскую 
помощь детям при отравлениях оказывают в отделении 
реанимации и интенсивной терапии воронежской об-
ластной детской клинической больницы №1.

Анатолий КРУГЛОВ.

КРИМИНАЛ

Ущерб – более  
миллиона  
рублей
В Россошанском районе 
возбуждено второе уго-
ловное дело в отношении 
бывшего руководителя 
муниципального унитар-
ного предприятия.

Россошанская межрайон-
ная прокуратура признала за-
конным возбуждение второго 
уголовного дела в отношении 
директора муниципального 
унитарного предприятия ЖКХ  
Россоши «Химик» (МУП 
«ЖКХ Химик») 60-летнего 
Василия Медкова. 

По версии следствия, с 2011-
го по 2014 год Василий Медков 
путём присвоения совершил 
хищение вверенного ему иму-
щества, а именно: автомобилей 
«КО-440-3», «ГАЗ-330232», 
«ВАЗ-211440», «КО-440-4» 
и «ГАЗ-33023». Они принад-
лежат администрации города 
Россошь. Создавая видимость 
законности проведённой сдел-
ки и сокрытия хищения, на-
рушая правила отчуждения 
муниципального имущества, 
подозреваемый продал указан-
ные транспортные средства по 
заведомо заниженной цене од-
ноименному с возглавляемым 
им муниципальным предпри-
ятием – обществу с ограничен-
ной ответственностью «ЖКХ 
Химик». Его единственным 
учредителем и руководителем 
также является сам Василий 
Медков. При этом автомобиля-
ми он продолжил пользоваться 
уже как собственник. В резуль-
тате городской администрации 
причинён ущерб в особо круп-
ном размере на общую сумму 
более одного миллиона рублей. 
Ведётся следствие.

Как сообщалось ранее, по 
представлению прокурора 
Василий Медков отстранён 
от должности руководите-
ля МУП за коррупционные 
правонарушения, после чего и 
была организована комиссия 
по проверке использования 
сохранности муниципально-
го имущества. В отношении 
Василия Медкова ранее уже 
возбуждено уголовное дело 
по признакам преступления, 
предусмотренного ч. 3 ст. 160 
УК РФ, сообщает прокуратура 
Воронежской области.

Анатолий КРУГЛОВ.

СПОРТ

Воронежцы попали в десятку лучших
В Федеральном детском образовательно-оздоровительном центре «Смена» 
подведены итоги Всероссийского этапа Президентских состязаний, проходив-
ших в восемнадцатый раз. 

По традиции в соревнова-
ниях приняли участие учени-
ки шестых классов, входящие 
в состав лучших 77 городских 
и 72 сельских классов-команд 
из 77 субъектов Российской 
Федерации. Спортивную честь 
Воронежской области отстаи-
вали команды россошанского 
лицея №4 и Краснянской сред-
ней школы из Новохоперского 
района под руководством учи-
телей физической культуры 
Бориса Мартыненко и Бориса 

Капанадзе. Кстати, Краснян-
ская школа – единственная в 
России, которая участвовала 
во всех без исключения со-
стязаниях.

– Воронежская делегация 
с первого и до последнего 
дня вела спор за победу с ве-
дущими командами страны 
и не посрамила родной зем-
ли, – рассказал «Коммуне» 
Заслуженный учитель РФ 
Борис капанадзе. – Более 
двух тысяч участников вели 

спор за победу в таких видах, 
как спортивное многоборье, 
подтягивание на перекладине, 
сгибание и разгибание рук в 
упоре лежа, подъём туловища 
из положения лежа на спи-
не, прыжок в длину с места, 
наклон вперед из положе-
ния сидя, встречная эстафета. 
Были и художественная само-
деятельность, теоретический 
конкурс, эстафеты. 

Тамара ГАшимОВА.


